

ENTREVISTA AL CONGRESISTA JORGE MUFARECH EN CPN RADIO

Miércoles, 08 de septiembre de 2004

Conductores: Ricardo Varcарcel, Giovanna Peñaflor y Ricardo Alva.

Programa: "El Comentario de la Noticia"

Ricardo Varcарcel: Buenos días Congresoista.

Congresista Jorge Mufarech: Buenos días Ricardo, que gusto en saludarlo. Giovanna, buenos días.

Ricardo Varcарcel: Qué le parece estas críticas que está teniendo el Ejecutivo, el propio ministro de Justicia, de no apoyar a los procuradores como se reclama.

Congresista Jorge Mufarech: Creo que acá hay dos situaciones. La primera que quienes están provocando, de alguna manera, esta situación son los mismos procuradores, no se ha visto jamás en el país una actitud que salgan a todos los medios, todos los procuradores con un soporte de cierto sector o cierto grupo de los cívicos, vamos a decirlo claramente, y donde el ex procurador José Ugaz, que es el accionista o propietario del Estudio Benítez, Mercado y Ugaz, de donde salen justamente los procuradores. Porque estos procuradores no han sido producto de una convocatoria, de un análisis del Ministerio de Justicia, sino simplemente fue nombrado por Fujimori. Y Ugaz cuando sale deja como herencia a Vargas Valdivia, que era del Estudio Benítez, Mercado y Ugaz, igual que otros.

Entonces, acá hay una situación que hay que analizar y evaluarla. Hay gente comprometida con el gobierno de Fujimori como es Ugaz y toda esa gente de su estudio, donde ellos fueron procuradores del gobierno de Fujimori, y acá están los documentos y las pruebas que hemos ido mostrando permanentemente, los contratos, cómo asesoraban al Poder Judicial, al Ministerio Público; durante 10 años ellos han cobrado dinero y han sido procuradores de Fujimori. Cómo puede ser que ellos son los que están en este momento juzgando y tratando de defender al Estado contra la gente de Fujimori, si ellos fueron nombrados por Fujimori.

Ricardo Varcарcel: Congresoista, esa crítica podría ser razonable de algunos sectores, pero en el caso de usted que ha sido ministro de Fujimori, ¿no resuelta una contradicción?

Congresista Jorge Mufarech: Esa es la gran diferencia Ricardo, yo soy nombrado ministro por las críticas que yo venía haciendo al gobierno de Fujimori porque no luchaba contra el contrabando.

Ricardo Varcарcel: Pero, usted acepta un cargo en un momento que ya se sabían muchas cosas.

Congresista Jorge Mufarech: Pero, perdón, un segundo, si yo entro y acepto ser ministro es para luchar contra el delito de contrabando, que era lo que destruía la industria nacional y generaba el desempleo en el país y a los 30 días descubro que la Aduana, manejada por Fujimori y por Carmen Higaonna, fundamentalmente - a la que la tengo denunciada desde hace más de tres años y hasta ahora no hay resultados, espero que eso se defina después la huelga del Poder Judicial -, yo denuncié la red de corrupción, esa es la gran diferencia. Cuando yo denuncié me viene una persecución política y me quieren meter a la cárcel, yo era un empresario durante 40 años que jamás me había metido en política y no tuve intención de participar en el tema político, pero cuando me comprometen por mis críticas como representante de la Sociedad Nacional de Industria en el tema de la lucha contra el contrabando yo acepto ese reto como una contribución; si a usted lo llama el gobierno mañana, por más que usted esté en desacuerdo con este gobierno para que cumpla una función en beneficio del sector de los medios de comunicación, usted aceptaría, porque si usted cree que hay problemas dentro del gobierno, usted denunciaría públicamente, esa es la garantía que le daban a usted.

Lo mismo sucedió conmigo, yo denuncié la red de corrupción abiertamente. En el caso de Ugaz, Ugaz protege a Fujimori, su fuga y eso tenemos pruebas y tenemos elementos.

Giovanna Peñaflor: Congresoista Mufarech, muy buenos días, pero no estamos hablando, o en todo caso sería conveniente separar, una cosa es el doctor Ugaz, con quien usted mantiene públicas diferencias y otra cosa son los procuradores.

Congresista Jorge Mufarech: No es así.

Giovanna Peñaflor: Es decir los procuradores actuales, el doctor Valdivia, el doctor Ronald Gamarra, Iván Meini, ¿no son otra cosa?. ¿No han venido trabajando de forma distinta, se supone, además lo han venido haciendo por un buen tiempo. ¿Habría que evaluar su gestión objetivamente?

Congresista Jorge Mufarech: Objetivamente, vamos a hablar de la gestión de algunos de ellos. Yo no tengo ningún tema personal contra el doctor Ugaz, quiero repetírselo nuevamente Giovanna. Dicen que me he reunido con Boloña, con Corrochano y Alfredo Gonzáles, yo le puedo garantizar, confirmar de que no solamente es falso

sino es una manera de difamar públicamente haciendo uso de los medios de comunicación. Yo le he solicitado a Canal 4, al programa "Cuarto Poder" el derecho de replica para poder aclarar algunos aspectos, que el canal, de alguna manera, esta siendo sorprendido y engañado por que usan el canal y el programa "Cuarto Poder" para decir una serie de barbaridades, como lo ha hecho Gorriti, Ugaz y Vargas Valdivia. Entonces, lo que le quiero decir es que espero que Cuarto Poder me dé el derecho de réplica como creo que lo merezco, para poder aclarar algunos consejos y la opinión pública conozca las dos versiones y saque sus conclusiones. Yo jamás me he reunido con esos señores, como están mencionando "Cuarto Poder". Quiero decirle algo más, el señor Vargas Valdivia el otro día ha manifestado, primero con una serie de adjetivos y cosas que no correspondan a un procurador o del nivel que creíamos en el Perú que tenían los procuradores, en términos de enamorado y cosas por el estilo. Si el señor tienen un problema de tipo psiquiátrico que vaya a buscar a otra persona, pero que no me busque a mí. Pero sale con que si estuviera enamorado de él y cosas por el estilo que de alguna manera lo ponen en una situación ridícula porque yo no sé si finge de dama o de caballero, no sé, porque es un poco ambigua la forma en como se expresa, y eso realmente es mortificante para un procurador y dijo algo que sí me preocupa; que yo lo he denunciado por acoso sexual, que lo votaron del Poder Judicial por acoso sexual y eso es completamente falso porque él mismo reconoce, en el diario "La República" sale el día 12 de mayo del 2003, donde él mismo reconoce que ha sido Boloña quien ha sido el que dijo eso, y que Alfredo Gonzáles lo repitió en el Congreso. No me menciona absolutamente para nada en ese tema y acá esta en "La República" el día 12 de mayo del 2003, dice: "19 veces denunciaron a procurador Luis Vargas Valdivia cuando era juez". Y sale todo un artículo donde sale Boloña y Alfredo Gonzáles y fueron ellos lo que hicieron esos comentarios. Yo jamás me meto con nadie Giovanna, salvo que se metan conmigo, entonces no puede salir el señor Vargas Valdivia ahora alegremente a decir que yo he hecho ese tipo de afirmaciones, eso es super perjudicial para quién, para el señor Vargas Valdivia, para los procuradores.

Giovanna Peñaflor: Más allá del tema de los procuradores en sí, este año y en estos meses se tiene que dar los principales procesos contra Montesinos y contra la red de corrupción que hubo en el fujimorismo, entonces lo que preocupa a todos quienes vemos estos problemas es que justo en el momento en que estamos hablando de las sentencias más graves para los acusados se arme toda esta batahola donde la parte, digamos democrática, la parte que teóricamente esta luchando contra la corrupción no esta demostrando un frente unido, ¿no es eso preocupante Congresista?

Congresista Jorge Mufarech: A mí me preocupa muchísimo y créame usted que si hubiera que nombrar nuevos procuradores, pero con una responsabilidad que no tengan ningún compromiso con el gobierno de Fujimori ni con el gobierno de Alejandro Toledo, porque yo quiero decirle algo Giovanna: si quieren investigar los actos del gobierno actual yo los respaldo, si yo he sido el primero en denunciar actos de corrupción de algunos funcionarios del gobierno, el caso Almeyda es un caso presentado por mí en el Congreso. O sea yo no me niego a que se investigue, es más yo quisiera que se investigue porque si hubiera una persona que esta involucrada en actos de corrupción en este gobierno yo no quiero verme comprometido, así como denuncie al gobierno de Fujimori, yo denunciaría al gobierno de Alejandro Toledo si es que realmente encuentro que hay vinculación y respaldo de las altas autoridades, cosa que hasta hoy día no tengo elementos para poder decirlo. Pero a mí sí me gustaría que el señor Vargas Valdivia o los otros señores, Ronald Gamarra que ha salido a decir que hay actos de vinculación con Fujimori, Montesinos y Toledo, presenten las pruebas. Si él presenta las pruebas yo lo voy a respaldar, lo voy a apoyar y lo digo públicamente en la radio, pero no podemos aceptar de que salgan a hablar de las personas, a insultar, el otro día insultaron a la Fiscal de la Nación, este señor Ronald Gamarra. Lo único que quiero es ganar el partido, pero no vamos a ganar el partido con personas que lo único que están haciendo es salir todo el día a los medios de comunicación, haciendo una campaña. Dígame, qué interés, vamos a hablar las cosas claras, primero ya están con el ojo morado, o sea si ellos siguen como procuradores van a actuar con una venganza tremenda. Segundo, qué interés, qué desesperación deben tener para poder quedarse en el cargo, hay algo más detrás de esto y para mí, yo no dejo de sospechar de que hay una vinculación con grupos mafiosos o algún interés económico, porque se habla también que habrían pagado plata gente para acogerse a la colaboración eficaz y otros para no ir presos. Entonces, acá hay una situación delicada.

Giovanna Peñaflor: Porque acá en el tema de la colaboración eficaz no es decisión de los procuradores aceptar o no una colaboración eficaz y es eso una de las cosas que sorprenden.

Congresista Jorge Mufarech: Perdón Giovanna, son los que promueven la colaboración eficaz y le quiero decir algo más, hay situaciones de colaboración eficaz donde han viajado procuradores a EE.UU. y a otros lugares solos a negociar, y negociar no quiere decir haber recibido plata, negociar es haber conversado, intercambiado condiciones para acogerse a la colaboración eficaz, viajaron los procuradores para reunirse con los mafiosos sin fiscal y han actuado en muchos casos sin fiscal y sin juez. Yo le quiero decir que cuando se intervienen las maletas en la casa de Montesinos, que no son 4 maletas como se habla sino que son 130 cajas y maletas en ocho micro buses.

Ricardo Varcareel: Congresista Mufarech.

Congresista Jorge Mufarech: Perdón, se hace una intervención a pedido del procurador Ugaz y el juez Vargas Infante le dice "bajo su responsabilidad"; sin embargo se produce el allanamiento, se llevan las maletas y el señor Ugaz cuando ya se entera de que había sido con un falso fiscal no denuncia a Fujimori, no lo denuncia y yo tengo las pruebas de que lo protegí hasta los últimos días, es más, ha viajado a Japón cuando ya no era

procurador, ¿por qué viaja Ugaz cuando ya no es procurador?, ¿a conversar con Fujimori?, ¿a querer negociar con Fujimori?, mire quizás nosotros no podemos hablar y la opinión pública no lo sepa, hay 36 mil abogados en el país que saben perfectamente bien cual es el comportamiento de Ugaz y cual es mi comportamiento, los dos tenemos una trayectoria y el país y al gente algún día va a saber realmente quiénes son este grupo de procuradores que de alguna manera se aferran a un cargo. Ugaz usted sabía que tenía 19 policías y camionetas que lo cuidaban personalmente a él y su familia, sabía que tenía 39 policías entre oficiales, técnicos, sub oficiales para él en la procuraduría, y cuando se va ilegalmente le dan más personal ilegalmente porque no había un dispositivo legal para que le den ese personal que constaba de 19 personas que cuidaban a él y su familia con tres vehículos, oiga yo le pregunto ¿no hay jueces acaso que están sentenciando actos de terrorismo, que denunciaron a Abimael Guzmán y a otros terroristas?, ¿qué cosa le dan a ellos?, ¿qué cosa le dan a los jueces y fiscales?, ningún tipo de consideración, un sueldo que no llega ni a la tercera parte de lo que gana un procurador, el señor Vargas Valdivia gana 42 mil soles, más que el presidente de la República y sale a la calle todo el día a hacer campañas de publicidad, él debería estar en trabajando en la procuraduría en forma silenciosa y dando resultados beneficiosos para el país, por eso he pedido el día de ayer que los procuradores entreguen a la Comisión de Fiscalización, esta es una cuestión reservada, la relación de todos los que se han acogido a la colaboración eficaz y vamos a pedir también cómo han venido esos dineros. Esos dinero no son traídos por Ugaz es el gobierno suizo que avisa a Fujimori y eso lo que produce la fuga, quizá el país no conoce, estoy escribiendo un libro sobre ese tema, la fuga de Fujimori se produce cuando el embajador suizo le comunica que han encontrado 48 millones de dólares en Suiza, es allí donde recién Fujimori planifica su fuga y se va. Ugaz es nombrado después de eso y lo nombra Fujimori.

Ricardo Alva: Ante esos indicios que tiene congresista Mufarech usted va a pedir que se investigue a los actuales procuradores, tomando en cuenta que existiría un vínculo con la mafia.

Congresista Jorge Mufarech: Efectivamente, ayer he solicitado formalmente a la Comisión de Fiscalización - y ha sido aprobado por unanimidad - el pedido de todas las personas que se han acogido a la ley de colaboración eficaz y allí vamos a ver cuáles fueron los montos cómo fueron las negociaciones, qué cosa se hizo, porque alguien tiene que fiscalizar a los procuradores, los procuradores no son dioses en el país, los procuradores son los abogados del Estado dentro de un proceso es una parte, pero curiosamente mire usted Giovanna, mientras Ugaz era procurador su estudio defendía a los que habían cometido el delito contra el Estado. Entonces, quiero terminar con esto, el señor Vargas Valdivia, ex socio del estudio Ugaz, heredero de Ugaz en la procuraduría, ha comentado de que yo lo denuncie por acoso sexual, lo que sí tengo que declarar y hacer público es que sí reconozco que ha sido denunciado y ya esta en el Ministerio Público hechos por ejemplo: haber recibido dinero en la época de Fujimori y Montesinos, haber recibido 29 mil dólares, depositado en su cuenta, es plata negra, plata robada de todos los peruanos de los muchos millones o miles de millones que se han robado. Hubieron 29 mil dólares de plata negra que Fujimori le da a través de su ministro Bustamante y un edecán del presidente lo lleva al estudio de Ugaz, también lo he denunciado, y esta en el Ministerio Público, por falsificación de firmas en un caso de narcotráfico.

Ricardo Varcacel: Bien congresista lo hemos escuchado su punto de vista, también ayer en CPN hemos escuchado el de los procuradores, eso en aras de la transparencia y equilibrio.

Congresista Jorge Mufarech: Ricardo, me he levantado, estoy con una bronquitis, CPN para mi significa mucho en los medios de comunicación en la labor de comunicación e investigación, por eso he venido a su programa. Yo les agradezco muchísimo porque me dan el derecho a la réplica y me permiten también dar mi opinión y que la opinión pública sepa realmente que cosa es lo que esta pasando y ustedes son los únicos vehículo que tenemos las personas para que el país conozca quién dice la verdad, o por lo menos para que conozcan las dos versiones. Yo espero que "Cuarto Poder" también me de el derecho de réplica que he solicitado para poder aclarar algunos conceptos y también agradecerles si me dan esa oportunidad. Muchas gracias. Buenos días.
